
 
 

 
 
CDU-Fraktion im Rat der Stadt Leverkusen, Postfach 101 140, 51311 Leverkusen  
 
Herrn  
Oberbürgermeister 
Uwe Richrath 
Friedrich-Ebert-Platz 1 
 
51373 Leverkusen  
 
 
 
Offener Brief an den Oberbürgermeister der Stadt Leverkusen  
und Anfrage der CDU-Fraktion  
 
 
„Vereine stärken - Bürokratieabbau für Vereinsveranstaltungen" 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
das Ehrenamt liegt uns sehr am Herzen und wir beide wissen um den unschätzbaren Wert 
ehrenamtlicher Tätigkeit in unserer Stadtgesellschaft. Sie betonen das in Ansprachen im 
Rahmen von Vereinsfesten auch immer in besonderem Maße. 
 
Wir sollten alles daran setzen, dass wir den Ehrenamtlern ihre Arbeit so einfach wie möglich 
machen. Bereits im Jahr 2022 haben wir uns im Rat mit dem Thema "Bürokratieabbau für 
Vereinsveranstaltungen" beschäftigt. Der Rat beschloss in seiner Sitzung am 26.09.2022 unter 
Top 14 wie folgt: 
 
Vereine stärken - Gebührenerlass und Bürokratieabbau für Vereinsveranstaltungen - Antrag 
der CDU-Fraktion vom 26.06.2022 - m. Stn. v. 18.08.2022 - Nr.: 2022/1601 Herr 
Oberbürgermeister Richrath lässt im Sinne der Beschlussempfehlung des Finanz- und 
Digitalisierungsausschusses vom 19.09.2022 abzustimmen. Dort hatte Rh. Hebbel (CDU) die 
Punkte 1 und 3 des Antrags aufgrund der schriftlichen Stellungnahme der Verwaltung vom 
18.08.2022 für seine Fraktion für erledigt erklärt, sodass nur noch über den Punkt 2 des 
Antrags abzustimmen ist. Beschluss: Die Verwaltung prüft den Bürokratieaufwand für Vereine 
und Verbände im Rahmen von Beantragungen und Genehmigungsprozessen bei 
Veranstaltungen und reduziert den Aufwand auf das kleinste, nötige und rechtlich mögliche 
Maß, um den Beantragungsprozess zu vereinfachen. 
dafür: 45 (OB, 13 CDU, 13 SPD, 9 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 3 OP, 1 AfD, 3 FDP,  
                  1 parteilos, 1 Aufbruch Leverkusen) 
Enth.: 2 (1 DIE LINKE, 1 Klimaliste Leverkusen) 
 
In zuletzt geführten Gesprächen mit Verantwortlichen der Vereine müssen wir feststellen, dass 
sich keinerlei Verbesserungen eingestellt haben.  
 
Im Gegenteil.  
 
Bei der Beantragung von Genehmigungen für Veranstaltungen müssen nach wie vor 
seitenlange Anträge ausgefüllt werden, selbst bei Veranstaltungen, die seit Jahren in der 
gleichen Art und Weise durchgeführt werden. 
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Nach nunmehr fast zwei Jahren nach Beschlussfassung erwarte ich und erwartet meine 
Fraktion endlich eine Umsetzung der Beschlussfassung. Die Ehrenamtler in unserer Stadt 
dürfen mehr erwarten als reine Lippenbekenntnisse. 
 
Bitte beantworten Sie über zdA Rat, welche Prüfungen Sie seit Beschlussfassung veranlasst 
haben, um Bürokratieabbau bei Vereinsveranstaltungen zu reduzieren. 
 
Zudem bitte ich Sie dringend, zeitnah einen runden Tisch mit ehrenamtlich Verantwortlichen 
(Vereinsvorsitzende von Dachverbänden, Vereinsvorsitzende) einzurichten und den 
Fraktionsvorsitzenden oder deren Vertretern eine Teilnahme zu ermöglichen. In diesem 
Rahmen können Problemstellungen geschildert und mögliche Lösungsansätze erörtert 
werden. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
     Stefan Hebbel  
Fraktionsvorsitzender 
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